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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO. 2 

SECRETARIA   3 

ATA  Nº  002/2018 4 

748ª  Reunião 5 

Aos vinte e sete dias do mês de março de dois mil e dezoito, às oito horas e trinta 6 

minutos, na Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de 7 

Ponta Grossa - UEPG, localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em 8 

Uvaranas, situado na Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta 9 

Grossa, Paraná, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant’Ana 10 

Vargas, ordinariamente reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, 11 

com a presença dos Conselheiros Alexandre Camilo Junior, César Augusto Galvão Arrais, 12 

Eduardo Pereira, Gilmar Batista Mazurek, João Manoel Grott, Marli de Fátima 13 

Rodrigues, Paulo Rogério Moro, Ricardo Zanetti Gomes, Rosane Falate, Sandra Borsoi e 14 

Silas Guimarães Moro, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Processo nº 15 

04.869/2017 (Parecer CEPE nº 001/2018). Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - 16 

PROGRAD. Assunto: Proposta de novo Regulamento Geral dos Trabalhos de Conclusão 17 

de Curso de Graduação, da UEPG. Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 2 - Processo 18 

nº 08.793/2017 (Parecer CEPE nº 005/2018). Interessado: Colegiado de Curso de Letras. 19 

Assunto: Proposta de adequação curricular do Curso de Licenciatura em Letras 20 

Português/Francês, da UEPG. Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 3 - Processo nº 21 

11.016/2017 (Parecer CEPE nº 012/2018). Interessado: Colegiado de Curso de Jornalismo. 22 

Assunto: Proposta de novo Regulamento de Trabalho de Conclusão de Curso do Curso 23 
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de Jornalismo, da UEPG. Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 4 - Processo nº 24 

03.591/2018 (Parecer CEPE nº 013/2018). Interessado: Jacob Rickli. Assunto: Requer 25 

autorização para cursar a disciplina de Olericultura, no primeiro semestre, do Curso de 26 

Agronomia, da UEPG. Relator: Conselheiro Paulo Rogério Moro; 5 - Processo nº 27 

00722/2018 (Parecer CEPE nº 014/2018). Interessada: Geiza Valentim de Lima 28 

Mainardes de Oliveira. Assunto: Solicita prorrogação de prazo para conclusão do Curso 29 

de Agronomia, da UEPG. Relator: Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes; 6 - Processo nº 30 

09.227/2017 (Parecer CEPE nº 008/2018). Interessada: Coordenação do Programa de 31 

Pós-Graduação em Jornalismo. Assunto: Proposta de Novo Regulamento do Programa 32 

Acadêmico de Pós-Graduação Stricto sensu - Curso de Mestrado em Jornalismo, da 33 

UEPG. Relator: Conselheiro César Augusto Galvão Arrais; 7 - Processo nº 01.678/2018 34 

(Parecer CEPE nº 009/2018). Interessada: Coordenação do Programa de Pós-35 

Graduação em Jornalismo. Assunto: Proposta de adequação curricular do Programa 36 

Acadêmico de Pós-Graduação Stricto sensu - Curso de Mestrado em Jornalismo, da 37 

UEPG. Relator: Conselheiro César Augusto Galvão Arrais; 8 - Processo nº 09.197/2017 38 

(Parecer CEPE nº 006/2018). Interessada: Coordenação do Programa de Pós-39 

Graduação em Odontologia. Assunto: Proposta de Novo Regulamento do Programa 40 

Acadêmico de Pós-Graduação Stricto sensu - Cursos de Mestrado e Doutorado em 41 

Odontologia, da UEPG. Relator: Conselheiro Eduardo Pereira; 9 - Processo nº 42 

16.691/2017 (Parecer CEPE nº 007/2018). Interessada: Coordenação do Programa de 43 

Pós-Graduação em Odontologia. Assunto: Proposta de adequação curricular do 44 

Programa Acadêmico de Pós-Graduação Stricto sensu - Cursos de Mestrado e 45 
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Doutorado em Odontologia, da UEPG. Relator: Conselheiro Eduardo Pereira; 10 - 46 

Processo nº 02.845/2018 (Parecer CEPE nº 015/2018). Interessada: Joseli Almeida 47 

Camargo. Assunto: Ciência do Relatório final das atividades desenvolvidas durante o 48 

período de licença sabática, na Universidade Estadual do Oeste do Paraná - UNIOESTE. 49 

Relator: Conselheiro Eduardo Pereira; 11 - Processo nº 08.884/2017 (Parecer CEPE nº 50 

016/2018). Interessada: Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Ciências - 51 

área Física. Assunto: Proposta de Novo Regulamento do Programa Acadêmico de Pós-52 

Graduação Stricto sensu - Cursos de Mestrado e Doutorado em Ciências - Física, da 53 

UEPG. Relator: Conselheiro Ludmilo Sene; 12 - Processo nº 11.004/2017 (Parecer CEPE 54 

nº 010/2018). Interessada: Coordenação do Programa de Pós-Graduação em 55 

Engenharia Sanitária e Ambiental. Assunto: Proposta de Novo Regulamento do 56 

Programa Acadêmico de Pós-Graduação Stricto sensu - Curso de Mestrado em 57 

Engenharia Sanitária e Ambiental, Associação Ampla entre Universidade Estadual do 58 

Centro-Oeste - UNICENTRO e UEPG. Relatora: Conselheira Sandra Borsoi; 13 - Processo 59 

nº 01.532/2018 (Parecer CEPE nº 011/2018). Interessada: Coordenação do Programa de 60 

Pós-Graduação em Engenharia Sanitária e Ambiental. Assunto: Proposta de adequação 61 

curricular do Programa Acadêmico de Pós-Graduação Stricto sensu - Curso de Mestrado 62 

em Engenharia Sanitária e Ambiental, Associação Ampla entre UNICENTRO e UEPG. 63 

Relatora: Conselheira Sandra Borsoi; 14 - Processo nº 01.341/2018 (Parecer CEPE nº 64 

017/2018). Interessado: João Carlos Gomes. Assunto: Solicita prorrogação da permanência 65 

como Pesquisador Sênior junto ao Programa de Pós-Graduação em Odontologia, da 66 

UEPG. Relatora: Conselheira Sandra Borsoi. A Presidência da mesa cumprimentou a 67 

todos os presentes e, depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a 68 
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reunião previamente agendada para esta data, justificando que a Senhora Vice-Reitora 69 

estaria em férias para ajustes junto a Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH, no 70 

entanto se faria presente para colaborações pertinentes às discussões ocorridas nas 71 

Câmaras; alertou também sobre o adiantamento de início desta reunião, motivada 72 

pelas inaugurações de algumas obras que acontecem pelo período matutino, e no caso 73 

da impossibilidade de término até às nove horas e trinta minutos, seria suspensa, 74 

retornando às dezesseis horas; seguidamente, passou ao chamamento dos processos para 75 

destaque, havendo menção ao item 13 pela Conselheira Rosane Falate; colocados em 76 

votação os demais Processos, não objetos de destaque, e não havendo manifestações, 77 

receberam aprovação unânime. Dado início à discussão do Processo em destaque, a 78 

Presidência cedeu palavra a Conselheira Rosane Falate para manifestação acerca do 79 

PROCESSO Nº 01.532/2018, com a proposta de adequação curricular do Programa 80 

Acadêmico de Pós-Graduação Stricto sensu - Curso de Mestrado em Engenharia 81 

Sanitária e Ambiental, Associação Ampla entre a Universidade Estadual do Centro-82 

Oeste - UNICENTRO e a UEPG; demonstrou que a matéria estaria de acordo, porém 83 

solicitou esclarecimentos sobre a nova forma de redação dos pareceres emitidos pela 84 

Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, julgando de difícil entendimento quanto aos 85 

fatos ocorridos durante a tramitação. O Senhor Presidente no entendimento que não 86 

haveria óbice na aprovação da matéria, encaminhou para votação, recebendo 87 

aprovação por unanimidade; inquiriu ao Presidente da referida Câmara para proceder 88 

aos esclarecimentos necessários a respeito do novo estilo empregado nos pareceres. O 89 

Conselheiro Alexandre Camilo Junior elucidou que seria questão de estilo na escrita, mas 90 

que tomariam o cuidado para descrição da tramitação do processo. A Presidência 91 

sugeriu uma discussão, demonstrando aceitação ao novo estilo; rememorou que na 92 

reformulação do Regimento Interno deste Conselho houve proposta para que os relatos 93 
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deixassem de ser obrigatoriamente por escrito, aproximando do formato do Conselho de 94 

Administração - CA com relato verbal, contudo o CEPE permaneceu registrando todo o 95 

processo de modo formal e cuidado, deveras em um formato com mais de trinta (30) 96 

anos e desde que não desconfigure, melhoramentos seriam bem vindos; sugeriu que a 97 

Câmara analisasse a colocação oportunamente. Esgotada a pauta e dada sequência a 98 

reunião, passou-se às inclusões de matérias, quando houve a solicitação da Mesa para 99 

relato acerca do Processo nº 02.019/2018, do Departamento de Medicina solicitando 100 

adequação do Calendário do Curso de Medicina 2017/2018, pertinente aos recessos 101 

acadêmicos e administrativos nos dias vinte e nove de março, trinta de abril, primeiro e 102 

dois de junho de dois mil e dezoito, justificando que seria para acompanhar o Calendário 103 

Universitário da UEPG e que o recesso estaria próximo sem tempo hábil para 104 

tramitação. Aceita a inclusão e relatado, colocado em discussão e sem manifestações, em 105 

votação, o Plenário aprovou quanto ao mérito o assunto em tela por unanimidade de 106 

votos dos presentes. Ainda com a palavra, a Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves 107 

de Sá Quimelli solicitou inclusão do Processo nº 04.253/2018, para homologação da 108 

Portaria R. nº 084/2018 ad referendum do CEPE, aprovando a proposta de Política de 109 

Internacionalização da UEPG, encaminhada pela Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-110 

Graduação - PROPESP, justificando que seria um documento para submissão de Edital 111 

da Coordenadoria de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - CAPES para 112 

concorrer a bolsas docentes para internacionalização; solicitou a homologação da 113 

Portaria em referência, no entanto, o processo tramitaria pela Câmara de Pesquisa e 114 

Pós-Graduação para análise e se necessário, executar alterações no documento. Aceita a 115 

inclusão e relatado, o Senhor Presidente colocou em votação o mérito da matéria que 116 

deveria ser apresentada ao Conselho Universitário - COU, sem manifestações foi 117 

aprovada por unanimidade. Para ciência, a Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves 118 
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de Sá Quimelli relatou o Processo nº 04.530/2018 onde o Colegiado de Curso de 119 

Engenharia de Software solicita que as vagas ofertadas para o Vestibular de Inverno 120 

2018 sejam suspensas e ofertadas todas para o Vestibular de Verão 2018, devido a um 121 

estudo realizado para que o Curso passe a ser ofertado em turno integral. Depois de 122 

relatado e cientificado o Pleno, fora concluído que seria dado ad referendum do COU 123 

postergando as vagas. Na sequência foi dado espaço à palavra livre e inscrições de fala 124 

aos Conselheiros. Manifestou-se primeiramente a Presidência comunicando e estendendo 125 

convite a todos para às nove horas e trinta minutos, inauguração das instalações da 126 

Vitrine Tecnológica da Escola Tecnológica de Leite e Queijos dos Campos Gerais - 127 

ETLQueijos e da Planta Piloto de Panificação do Curso de Engenharia de Alimentos, 128 

bem como às dez horas a inauguração da nova Biblioteca Central “Professor Faris 129 

Michaele” - BICEN, com a disponibilidade de transporte para os Conselheiros. Na 130 

sequência, o Conselheiro Eduardo Pereira teceu comentário a respeito do Plano de 131 

Desenvolvimento Institucional - PDI, constatando que estaria na fase de aprovação pelos 132 

Setores as metas dos cursos e dos departamentos, e observando de modo geral o PDI da 133 

Universidade teria verificado que as pró-reitorias e outros órgãos também fazem o 134 

processo; questionou como se daria a sequência nos trâmites para aprovação, tendo em 135 

vista o procedimento das instâncias da Reitoria. A Conselheira Rosane Falate explanou 136 

acerca do fluxo de aprovação, isto é, o PDI dos Departamentos segue para os Setores e 137 

COU, dos cursos de graduação presencial segue para os Setores, Diretoria de Ensino - 138 

DIREN/PROGRAD e COU, para os cursos de graduação a distância dos Setores afetos 139 

para o Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD, 140 

DIREN/PROGRAD e COU, nos cursos de pós-graduação presencial e a distância dos 141 

Setores segue para a Diretoria de Pós-Graduação - DIPOS/PROPESP e COU, já para os 142 

órgãos suplementares a Reitoria avalia e remete ao COU, por fim, as pró-reitorias 143 
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remetem direto para aprovação junto ao COU. O Conselheiro Eduardo Pereira 144 

comentou que em reunião do Colegiado Setorial, após discussões fora observado que 145 

havia omissões e proposições que não seriam somente de competência das pró-reitorias, 146 

ressaltando uma das metas para o ano de dois mil e dezenove da PROGRAD, a extinção 147 

dos departamentos de ensino; opinou que tal proposta demandaria muito debate nos 148 

Conselhos Superiores; manifestou que a carga de atividade pedagógica para os 149 

coordenadores de curso seria grande, o que resultaria em sobrecarga com atribuições 150 

administrativas; enfatizou a responsabilidade dos Conselheiros na avaliação das metas, 151 

considerando que após validação, todos concordariam com o documento. O Senhor 152 

Presidente descreveu que houve comissão de estudo para a extinção dos departamentos, 153 

no entanto, uma das propostas de campanha do ex-reitor em seu primeiro mandato 154 

seria a continuidade dos departamentos, desta forma, resumindo que qualquer órgão 155 

poderia propor alterações e que a decisão caberia ao COU. A Conselheira Rosane Falate 156 

sugeriu que os Conselheiros examinassem as metas, uma vez que todos teriam acesso ao 157 

Sistema PDI PROPLAN 2018-2022 na página da Pró-Reitoria de Planejamento - 158 

PROPLAN, de modo a obter conhecimento prévio ao COU. Não havendo nada mais a 159 

tratar, às nove horas e nove minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e 160 

declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos 161 

Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos 162 

presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, 163 

vinte e sete de março de dois mil e dezoito. 164 

ATA  Nº  002/2018 165 

Carlos Luciano Sant’Ana Vargas     __________________________________ 166 
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Alexandre Camilo Junior    __________________________________ 167 

César Augusto Galvão Arrais    __________________________________ 168 

Eduardo Pereira      __________________________________ 169 

Gilmar Batista Mazurek    __________________________________ 170 

João Manoel Grott      __________________________________ 171 

Marli de Fátima Rodrigues    __________________________________ 172 

Paulo Rogério Moro          __________________________________ 173 

Ricardo Zanetti Gomes     __________________________________ 174 

Rosane Falare      __________________________________ 175 

Sandra Borsoi       __________________________________ 176 

Silas Guimarães Moro    __________________________________ 177 

Eliane Maria Fidelis                __________________________________ 178 


